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أوّل ما فكرت فيه وكان  ،20١٧أعوام من الاغتراب، قرّرت العودة إلى لبنان، وذلك في عام  ةبعد خمس

شهادة الماجستير في الترّبية على هو متابعة دروسي في الجامعة. وبعد مرور عدةّ سنوات على حصولي 

في الترّبية والتعّليم لصفوف الرّوضات والصّفوف الابتدائيةّ بحلقتيها الأولى بتقدير جيدّ وعلى إجازة 

 يراودني باستمرار.  ةالتّقويميّ  ةالتخّصص في الترّبي يزال حلم   كان ماوالثاّنية، 

ف في لبنان، فوجدت أنّ جامعة القديس يوس عليموالتّ  الترّبيةتتناول شأن قمت ببعض الأبحاث حول جامعات 

لت تواص (،لا تزال الرّائدة في هذا المجال. وبما أنّني من قدامى خريجي الجامعة اليسوعيةّ )كليةّ الترّبية

العودة  ن من أجلترحيباً وتشجيعاً كبيري  ومن جميع أساتذتي مع السّيدّة "بو سريح" حينها، فلقيت منها 

 . ةالتّقويميّ س الترّبية ومتابعة درو

إلّا أنّني عزمت ونويت خوض التجّربة بالرّغم من كلّ العقبات التّي  !والظّروف صعبةالقرار لم يكن سهلًً 

لن وكان لدي بدلّ الحجة ألف حتىّ أمتنع وأتوقّف عن المضي قدمًا في هذا المشروع.  بداية.في ال واجهتني

التوّتر، تصيبني ب السّنة الأولى والثاّنية طالباتمع  من جديد روسدّالأخفيكم، كانت فكرة الرّجوع وحضور 

؟ وكيف لي أن نّ بينه قبّلننيأن يت نّ كيف لهتقريباً وكنت أتساءل  الجيل ونصفوذلك لكوني أكبرهم بجيل 

ووجدتني أجلس مع هؤلاء ، حرجةكلّ المسائل ال؟ إلّا أنّ إرادتي سرعان ما تغلّبت على نّ أتماشى معه

قات السّابزميلًت الدّارسة عن ذكرياتي  نّ همع أستعيدوأتشارك معهنّ الخبرات  جنباً إلى جنب، الباتالطّ 

  عدد منهنّ.واللوّاتي لا أزال على صلة ب

رق المشرفات على ملفي اللوّاتي لم أطأيضًا و ،اتذةتشجيع الأس على ثّناءلا بدّ من ال ،إضافة إلى قوّة إرادتي

ي قتعلًولطالما كانت  .مللومن دون كلل أو  العونبابهنّ يومًا إلّا ووجدتهنّ حاضرات ذهنيًّا وفكريًّا لتقديم 

  .مبنيةّ على الاحترام المتبادل بهنّ 

تعّلم فرضت علينا ال خاصّة خلًل أزمة كورونا الّتيبو ،الّتي تعاني منها البلًدفي ظلّ الأزمات المتتالية و

وبسرعة التأّقلم بالرّغم من كلّ الصّعوبات  بقدرتهنّ على التكّيّف مع الحالة الطّارئة تأثرّت ،عن بعد

 تفاؤل...عة جر ،أقول لأفراد الهيئة التعّليميةّ في مهنيّتكموفي الختام،  .والضّغوطات من أجل تقديم الأفضل

 

 ةقويميّ تّ ال ربيةّتّ في السنة ثالثة  طالبة –لو قشب ميّ 


